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СТОРИЯ становления пред-
приятия началась в конце 
90-х. Как вспоминает его руко-

водитель и основатель Геннадий 
Матвеев, началась непросто – с 
одного изготовленного и про-
данного за 500$ штампа. На полу-
ченные средства «добыли» два 
комплекта оснастки для замка и 
на арендованных у фирмы ОАО 
«Мстатор» площадях организо-
вали фирму «Симеко». 

Название тоже имеет свою 
особую историю. Его придумал 
бывший директор «Мстатора» 
Николай Ершов. Возвращаясь в 
очередной раз из Южной Кореи, 
он прочитал статью о русском 
разведчике Анатолии Гуревиче, 
который, находясь в Бельгии в 
годы войны, был вынужден само-
стоятельно добывать средства на 
содержание агентуры. Волей слу-
чая, ему удалось создать фирму 
под названием «Симекско». Убрав 
две буквы, Николай Ершов получил 
слово «Симеко», ставшее назва-
нием вновь созданного предпри-
ятия. Официально новая фирма 
«Симеко» была зарегистрирована 
1 декабря 1998 года. Это собы-
тие и стало официальным днем 
рождения предприятия.

К тому времени фирма уже 
успела изобрести свой первый 
замок, как они его называли 
«десятку», которого ранее никогда 
не было и в конце сентября 97-го 
его зарегистрировали, а в октябре 
1998-го уже сделали 15 000 замков. 
Словом, все началось с замков. И 
уже потом «десятку» от «Симеко» 
начали копировать другие произ-
водители замков. Как вспоминает 
Геннадий Матвеев, оборудование 
тогда было далеко не лучшее, да 
и времена были «дикие» – прихо-
дилось приспосабливаться. «Я по 
всей стране ездил, где только мог 
закупал оборудование».

Параллельно с выпуском про-
дукции коллектив работал над 
рядом важных для развития пред-
приятия проектов. Одним из них 
стало создание «Торгового Дома 
«Симеко», затем переименованного 
в «Симеко Плюс». Позднее, расши-
ряя свою деятельность, приняли 
решение разделить производство, 
создали «Симеко-Инструмент». 
На всем протяжении существо-
вания предприятие развивалось. 
За незначительный промежуток 

Коллективу «СИМЕКО» – 
всё по плечу!

Динамично развивающееся 
боровичское предприятие 

по металлообработке 
«СИМЕКО» 

перелистнуло 25-ю страницу 
своей трудовой летописи

времени увеличили выпуск замков 
до 20 000 штук в месяц. 

– Первые ключи мы делали ещё 
из стали: вырубали, формовали. 
Так работали года два-три, а потом 
перешли на латунь. Кстати, за 
границей никогда не пользова-
лись стальными ключами, только 
латунными. Они легче и проще в 
обработке, – вспоминает директор. 
Подводя 25-летний итог произ-
водственной жизни предприятия, 
генеральный директор уверенно 

добавляет: – На сегодня наше 
предприятие самое крупное в 
области по изготовлению штам-
пов, мы производим большой ряд 
комплектующих изделий в месяц, 
а также более 20-ти разновидно-
стей врезных и накладных замков 
сувальдного типа для установки на 
металлические и деревянные двери; 
ручки-скобы; засовы; задвижки; 
петли, а также такой вид замка 
на ворота, аналогов которого у 
нас в стране больше нет. Наша 

продукция пользуется спросом 
во множестве сфер экономики 
и среди населения. Несмотря 
на непростые условия работы в 
период санкций, сложную экономи-
ческую обстановку, предприятию 
удалось достойно справиться со 
всеми вызовами, сохранить ста-
бильность, добиться достойных 
производственных результатов. 
Среди российских предприятий, 
являющихся нашими партнерами, 
есть те, кто работает с европей-

скими компаниями. Одна из них 
– фирма «Данфосс» (в настоящее 
время «Ридан»). Это крупнейшая 
компания в мире, которая занима-
ется арматурой – производит все-
возможные задвижки. Уже долгое 
время «Симеко» сотрудничает с 
крупным промышленным предпри-
ятием из Санкт-Петербурга «АВиК», 
занимающимся производством 
лифтов. Достаточно сказать, что 
оно производит лифты, которые 
способны обеспечить подъем до 
25 этажа. К сравнению, в России 
выпускают лифты, рассчитанные 
на подъем только до 16 этажа. Для 
изготовления лифтового крепежа, 
который «Симеко» производит 
для них ежемесячно, мы пере-
рабатываем до 300 тонн металла.

 Есть у «Симеко» еще один парт-
нер, работающий с немецкой ком-
панией, выпускающей солнечные 
батареи. «Симеко» активно рабо-
тает по всей территории России 
как с производителями, поставляя 
комплектующие, так и покупате-
лями уже готовых изделий. Со слов 
директора, таких потребителей 
десятка три, но наиболее актив-
ные поставки осуществляются в 
Москву и Санкт-Петербург. 

– Я уже говорил, что санкции 
никак на нас не повлияли, где-то 
даже ситуация изменилась в 
лучшую сторону. Как пример, 
мы делаем комплектующие для 
автомобильных багажников. В 
России три фирмы занимаются 
их производством, но комплек-
тующие зачастую заказывали из 
Европы, чаще из Швеции. С вве-
дением санкций они ушли с рос-
сийского рынка, а потребитель 
остался, да еще и увеличил объ-
емы. За счет этого улучшились и 
наши показатели: мы увеличили 
выпуск комплектующих с 10 000 
штук до 15 000, – рассказывает 
директор и добавляет, что пред-
приятие даже стало партнером 
крупного спортивного меро-
приятия – имело заказ в период 
подготовки к Чемпионату мира 
по футболу, который проходил в 
России. Суть в том, что нужно было 
изготовить дюбеля, но с условием 

– они должны быть сделаны не из 
пластмассы, а из металла. Кстати, 
эти комплектующие здесь про-
должают производить до сих пор. 

(Окончание на 2-й странице)

И

Служащие ИТР

Коллективы инструментального участка (слева) и участка сборки
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24 ноября, в день рождения великого русского 
полководца Александра Васильевича Суворова, 
в храме Святой Троицы с. Сопины, 
построенного по его инициативе, была совершена 
панихида по светлейшему князю.

Коллективу «СИМЕКО» – 
всё по плечу!

(Окончание. Начало 
на 1-й странице)

 Предприятие выпускает полуфа-
брикаты и для государственного 
оборонного комплекса страны: 
производят детали для замков к 
ящикам под снаряды, комплек-
тующие для кораблей – метал-
лические шпильки и пр. «В этом 
направлении мы работаем только 
через посредников», – поясняет 
директор. Кстати, на «Симеко» 
делают детали, которые в стране 
кроме них никто не производит, 
так называемый эксклюзив (замки, 
петли). В Санкт-Петербурге стро-
ился самый крупный в Европе 
Ледовый дворец. Фирма «Симеко» 
изготовила для них комплекту-
ющие в виде кронштейнов для 
крепления крыши. Производят 
на предприятии и изделия для 
медучреждений в виде выклю-
чателей, а также рукояток для 
вызова врача, имеется заказ и 
на выпуск крышечек для конфет-
ниц. Интересен и тот факт, что на 
«Симеко» даже делали комплек-

тующие для игровых автоматов. 
Словом, все и не упомнишь! 

Следует отметить, что на пред-
приятии постоянно идет модерни-
зация и средств на нее не жалеют, 
ведь она залог качества продук-
ции и облегчение труда рабочих. 
Здесь очень развит инструмен-
тальный цех, укомплектованный 
квалифицированными кадрами 
станочников и слесарей-инстру-
ментальщиков. Цех имеет загото-
вительный, термический участки 
и оснащен полным комплектом 
универсального оборудования. 
Имеются здесь также участки 
сборки и штамповки. Кстати, 
на «Симеко» одними из первых 
начали осваивать станки с ЧПУ. 
Самый большой штамп весом 

4,5 тонны был выпущен для ОАО 
«Трансмаш» в Тульской области, 
производящего тормозное обо-
рудование подвижного железно-
дорожного состава.

Если говорить про оборудова-
ние, то оно здесь «интернацио-
нальное» (если так возможно 
выразиться). Помимо отече-
ственных станков, имеются тай-
ваньские – они ломаются очень 
редко, китайские и даже станок 
фирмы «Кайзер», когда-то приоб-
ретенный в Калининграде. Он до 
сих пор работает. Встречаются 
здесь и станки, которые были 
изобретены еще в советское 
время. Недавно в Китае приоб-
рели станок с автоматическим 
отключением в случае, если рука 

штамповщика случайно окажется 
в зоне риска. 

Важно и то, что на «Симеко» 
ведется серьезный контроль каче-
ства выпускаемой продукции. По 
заказу здесь готовы разработать 
и изготовить любое изделие из 
металла, которое будет соответ-
ствовать всем необходимым тре-
бованиям и стандартам. Заказы 
выполняются безупречно и в срок, 
что вызывает доверие у потре-
бителей. Уделяется внимание и 
повышению производительности 
труда. С этой целью на предпри-
ятии организовали работу таким 
образом, чтобы один оператор 
мог одновременно обслуживать 
несколько станков, за счет этого 
происходит и увеличение зара-

ботной платы. Сегодня «Симеко» 
– динамично развивающееся 
предприятие по металлообра-
ботке, вносящее весомый вклад 
в развитие промышленного 
потенциала Боровичского рай-
она и всей Новгородской области, 
показатели которого только за 
последний год возросли на 20%.

За четверть века Геннадию 
Матвееву удалось сформиро-
вать на предприятии команду 
единомышленников. Сейчас на 
предприятии трудится коллек-
тив численностью 130 человек – 
каждый ответственно выполняет 
свои задачи. В планах руковод-
ства предприятия и всего коллек-
тива – только движение вперед, 
наращивание производственных 
мощностей и для этого увеличе-
ние площадей, освоение новых 
видов продукции, расширение 
рынка сбыта, улучшение условий 
труда, организация интересных 
досуговых мероприятий. Ведь 
коллективу «Симеко» – всё по 
плечу!

Антонина ШУРЫГИНА.

Коллектив механического и штамповочного участков Пресс-автомат штамповочного участка

Заупокойное богослужение 
возглавил епископ Боровичский и 
Пестовский Ефрем в сослужении 
секретаря епархии иеромонаха 
Даниила (Яцкина), настоятеля 
храма иерея Алексея Синькова 
и клириков Свято-Духова муж-
ского монастыря. 

На панихиде присутствовали: 
основатель и президент группы 

«Оставляю своё доброе имя 
современникам и потомкам»

«ZENDEN» Андрей Павлов, пред-
седатель ДОСААФ России, гене-
рал-полковник Александр Колмаков, 
председатель комитета по моло-
дежной политике Новгородской 
области Ирина Чадина, заместитель 
главы администрации Боровичского 
муниципального района Светлана 
Гетманова, командир 1-го отдельного 
Семеновского полка полковник 

Александр Черепанов, генераль-
ный директор ООО «Айварус ай 
ти» Александр Пирогов, ветераны 
«Боевого братства» г. Боровичи, 
представители всероссийского 
детско-юношеского обществен-
ного движения «Юнармия», боро-
вичские «Волонтеры Победы» и 
«Волонтеры культуры», предста-
вители боровичского военно-пат-
риотического лагеря «Русичи».

После окончания панихиды епи-
скоп Боровичский и Пестовский 
Ефрем обратился ко всем присут-
ствующим с проповедью, отметив 
особый вклад А.В. Суворова в 
историю России. По окончании 
проповеди главные меценаты 
храма были удостоены епархи-
альных наград: медалью св. прав. 
Иакова Боровичского I степени 
награжден основатель и прези-
дент группы «ZENDEN» Андрей 
Павлов; медалью св. прав. Иакова 
Боровичского III степени – гене-
ральный директор ООО «Айварус 
ай ти» Александр Пирогов.

В свою очередь, меценаты и 
приглашенные гости передали 
памятные подарки для дальней-
шего развития и процветания 
храма. Так, военнослужащие 
Семеновского полка подарили 
храму картину «Суворов в окруже-
нии семеновцев» (сам полководец 

когда-то служил в Семеновском 
полку) и две хоругвии с его небес-
ными покровителями. От имени 
Совета ветеранов всероссий-
ского общества ДОСААФ России 
была передана в дар храму цер-
ковная утварь для проведения 
богослужений и самая священ-
ная книга – Святое Евангелие 
в золоченой оправе. Военный 
комиссар Геннадий Осипов от 
имени выпускников Суворовского 
училища и офицеров – ветеранов 
Вооруженных Сил, а также чле-
нов общественной организации 
«Боевое братство» вручил панно 
«История России». 

От имени главы района всех, кто 
причастен к проведению памят-
ного мероприятия по случаю дня 
рождения великого полководца, 
приветствовала и поблагодарила 
зам. главы районной администра-
ции Светлана Гетманова.

А.В. Суворов
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ВЛАСТЬ
Мария КЛАПАТНЮК

ПОГОДА
Елена КУЗЬМИНА

Так, в школе № 2 Энергодара, 
которая была отремонтирована 
к новому учебному году благо-
даря помощи Новгородчины, 
как и в других школах, открыты 
атомклассы для поддержки и 
развития естественнонаучного 
и математического профильного 
образования. По просьбе детей 
Андрей Никитин пообещал орга-
низовать и IT-класс.

В этом городе при поддержке 
правительства Новгородской 
области в декабре 2023 года 
откроется и первый постоянный 
МФЦ государственных и муници-
пальных услуг на 11 окон. Глава 
нашего региона посетил площадку 
будущего центра.

– Мы по себе знаем, насколько 
меняет сознание людей то, что 
они комфортно получают госу-
дарственные услуги. Это – важная 
история, она формирует воспри-
ятие государства как удобного 
партнёра человека, – отметил 
Андрей Никитин. 

Эдуард СЕНОВОЗ,  глава 
Энергодара, поблагодарил губер-
натора и всех новгородцев за 
помощь в возвращении города 
к мирной жизни. 

В Каменке-Днепровской губер-
натор пообщался с учащимися 
IT-классов школы «Скифия», орга-
низованных при поддержке пра-
вительства Новгородской области. 
Он рассказал ребятам о возмож-
ностях получения образования в 
Великом Новгороде: в феврале в 
Запорожье приедет делегация из 
НовГУ имени Ярослава Мудрого. 
Андрей Никитин также сообщил, 
что Новгородчина готова оказать 
школам подшефных районов 
Запорожской области помощь в 
открытии профильных агроклассов. 

– Запрос на это точно есть, 
поскольку район аграрный, один 
из лидеров по ряду овощных 
культур, фруктам. Важно, чтобы 
был партнёр со стороны произво-
дителей, чтобы дети занимались 
реальными проектами. Если такой 

В конце прошлой недели 
в Новгородскую область 
пришли первые настоящие 
метели – это был резуль-
тат североатлантического 
циклона. Регион оказался в 
его холодной части, благо-
даря чему у нас не было ледя-
ных дождей и масштабных 
отключений электроэнергии. 

На выходных погода 
устроила передышку, а с 
понедельника снег пошёл 
с новой силой. На этот раз 
Новгородчина попала в зону 
действия южного циклона и 
тоже в его холодную часть. 

Готовность всех заинтере-
сованных служб к непогоде 
обсудили на внеочередном 
заседании региональной 
комиссии по предупреж-
дению и ликвидации ЧС 
и обеспечению пожарной 
безопасности, которое 
прошло под председатель-
ством губернатора Андрея 
НИКИТИНА.

Как рассказала министр 
ЖКХ и ТЭК региона Ирина 
НИКОЛАЕВА, коммуналь-
щики готовы к отопитель-
ному сезону. Для ликвида-
ции аварий сформировали 

Запрос на помощь
Губернатор Новгородской области Андрей НИКИТИН 

в очередной раз посетил подшефные территории 
Запорожской области

партнёр будет найден, мы окажем 
содействие, – сказал губернатор. 

Кр ом е того,  в  К ам енке -
Днепровской Андрей Никитин 
посетил дом детского творчества, 
повреждённый ВСУ. По словам 
губернатора, в 2024 году наша 
область примет участие в вос-
становлении учреждения. Будет 
проведена экспертиза четырёхэ-
тажного здания. Всего же регион 
поможет привести в порядок 10 
объектов социальной и инженер-
ной инфраструктуры в городах 
Энергодар и Каменка-Днепровская. 

– Планы на 2024 год есть, они 
все согласованы и с правитель-
ством Запорожской области, и с 
главами Каменки-Днепровской и 
Энергодара. Это ремонты, помощь 
в организации теплоснабжения, 
вопросы, связанные с развитием 
школьного и дополнительного 
образования. Задача регио-
нов-шефов, в том числе и нашего, 

– помогать местным властям в 
восстановлении мирной жизни, 
чтобы, несмотря на все сложно-
сти прифронтовой территории, у 
людей была более и менее ком-

фортная жизнь, дети учились в 
школах, занимались дополни-
тельно, – отметил губернатор. 

При поддержке нашей области 
все социально значимые объ-
екты в Каменке-Днепровской 
подготовлены к осенне-зим-
нему периоду. Готовы к запуску 
76 котлов, в том числе 34 новых. 
Обеспечены теплом 17 школ и 
11 детсадов. Для поддержания 
деятельности инфраструктуры 
ЖКХ в круглосуточном режиме 
работает аварийная бригада из 
Великого Новгорода. 

– Хотел бы высказать слова 
благодарности Новгородской 
области за помощь с организа-
цией отдыха детей, в ремонте 
социальной и инженерной инфра-
структур. Очень многое сделано 
в Каменско-Днепровском районе 
и Энергодаре: в этом году отре-
монтировано пять школ, детский 
сад, водопроводные сети в двух 
больницах, котельная в школе в 
Великой Белозёрке, – отметил глава 
правительства Запорожской обла-
сти Антон КОЛЬЦОВ в ходе рабочей 
встречи с Андреем Никитиным.

Андрей Никитин сообщил, что план оказания помощи подшефным территориям на 2024 год согласован. 
Фото пресс-центра Правительства Новгородской области

На территории 
Васильевского округа 
Запорожской области 
работала и делегация 

регионального
 парламента

Новгородские депутаты 
побывали в МФЦ в Энергодаре, 
на Запорожской АЭС, обсудили с 
руководителями Васильевского 
округа развитие АПК и другие 
стороны сотрудничества. 
Также парламентарии пере
дали книги и учебные пособия 
в Великобелозёрскую сред нюю 
школу № 1 и детскую музыкаль
ную школу № 1 Мелитополя.

Председатель Новгородской 
областной Думы Юрий 
БОБРЫШЕВ и спикер Законо
дательного Собрания Запо
рожской области Виктор 
ЕМЕЛЬЯНЕНКО подписали 
согла шение о межпарламент
ском сотрудничестве.

– Сейчас важно восстанав
ливать инфраструктуру, 
налаживать мирную жизнь. 
Речь идёт не только о гума
нитарной помощи, которую 
наш регион доставляет в 
Запорожье регулярно. Но и о 
сотрудничестве в организа
ционных вопросах, о методи
ческой поддержке по самым 
разным направлениям. Эту 
работу будем продолжать, 

– сказал наш спикер.

Остаёмся зимовать
Снегопады продолжают испытывать Новгородчину на прочность

более 215 аварийных бригад, 
подготовили резервные 
источники энергоснабжения, 
создали аварийные запасы 

необходимых материалов 
и техники. 

По словам заместителя 
председателя правитель-

ства области Станислава 
ШУЛЬЦЕВА, уборка снега 
идёт как на региональных, 
так и на местных дорогах – в 

ных трассах, которые про-
ходят через Новгородскую 
область. Для содержания 
184 километров трассы М11 
заготовили около 20 тысяч 
кубометров противоголо-
лёдных материалов. Особое 
внимание уделяют расчистке 
дорог, по которым проходят 
школьные маршруты.

Губернатор подчеркнул, 
что по нерасчищенным 
дорогам детей возить в 
школу ни в коем случае 
нельзя. Министр образо-
вания области Дмитрий 
ЯКОВЛЕВ заверил, что в 
подобных случаях школь-
ников будут переводить на 
дистанционное обучение.

Андрей Никитин дал 
поручение главам муни-
ципалитетов оперативно 
информировать жителей 
о ходе и сроках уборки и 
отвечать на обращения, 
чтобы люди могли точно 
знать, когда снегоубороч-
ная техника появится на их 
улице. Кроме того, глава 
региона призвал заинте-
ресованные ведомства 
контролировать работу 
управляющих органи-
заций, чтобы во дворах 
не допускали скопления 
снега и льда.

работе участвуют около 500 
работников и более 470 еди-
ниц техники. Снегоочисткой 
занимаются и на федераль-
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Для участия в фестивале при-
ехали творческие коллективы из 
Хвойной, Пестова, Мошенского, 
Окуловки, Угловки. Боровичи 
на фестивале представляли теа-
тральные коллективы 11-й школы 
и гимназии.

Сценической площадкой для 
его проведения стала 7-я средняя 
школа, которая имеет большой 
опыт в школьных постановках 
и пользуется заслуженным при-
знанием в художественном твор-
честве. Мероприятие началось с 
приветственного слова директора 
школы Натальи Лепетиной. 

– С кластерного проекта театраль-
ной деятельности у нас появилась 
возможность познакомиться с 
творчеством друг друга. К сожа-
лению, подобные встречи проис-
ходят очень редко. Надеемся, что 
этот пробный шаг будет удачным! 

– отметила она.

В этом году участие в отборочном этапе приняли проживающие 
ПНИ «Дом-интернат Прошково», учащиеся ГОБОУ «Адаптированная 
школа № 1» города Боровичи и театральная студия молодёжи с огра-
ниченными возможностями «Молодые сердца».

 Участники продемонстрировали свои таланты в пении, танцах и 
декоративно-прикладном искусстве. На выставке декоративно-при-
кладного творчества была представлена алмазная вышивка, картины, 
написанные карандашом, акварелью и гуашью, джутовая филигрань, 
изделия из природных материалов.

«Вместе мы сможем больше» – это не просто фестиваль творчества. 
Это замечательная возможность для людей с ограниченными возмож-
ностями проявить себя.

Все участники отборочного этапа были награждены дипломами, а 
победители будут представлять Боровичский район на областном 
этапе фестиваля в Великом Новгороде. Желаем им удачи, вдохнове-
ния и дальнейших творческих успехов!

Вместе мы сможем больше!
В Боровичском районе состоялся муниципальный этап 

областного фестиваля художественного творчества 
инвалидов «Вместе мы сможем больше»

Фестиваль школьных театров
В Боровичах прошёл первый театральный фестиваль 

«Должны смеяться дети»
Юные артисты из посёлка Хвойная 

представили на суд зрителей и 
жюри кукольный спектакль «Волк и 
козлята». Ребятам удалось сыграть 
и злого голодного волка, и нежную 
любящую маму-козу, и непослушных 
шаловливых козлят. Сказка была 
со счастливым концом – зрители и 
жюри аплодисментами выразили 
свой восторг от увиденного.

Пестовчане показали поста-
новку «Школа Снежной коро-
левы», а ребята из Мошенского 
рассказали, как Баба Яга друга 
искала. Старушка-Ягушка живет 
в лесной избушке и нет у нее ни 
одной подружки. К концу поста-
новки жизнь Яги налаживается, 
ведь в сказке доброта и дружба 
всегда побеждают. Окуловский 
коллектив приехал со спектаклем 
«Принц с мызы». «Легенду об алых 
парусах» поведала театральная 
студия из п. Угловка. 

Театральный коллектив из 11-й 
школы нашего города показал 
спектакль «Трудный экзамен», 
а труппа из гимназии «Театр на 
перемене» представила на суд 
зрителей постановку «Поэт в 
России больше, чем поэт», посвя-
щенную 100-летию со дня рожде-
ния Эдуарда Асадова и Рамсула 
Гамзатова.

Завершился фестиваль мастер-клас-
сом режиссёра Дома народного 
творчества Елены Шиловой и вне-
конкурсным выступлением теа-
тра «Седьмое небо» из 7-й школы. 
Перед участниками и зрителями 
выступила зам. главы районной 
администрации, член жюри Ирина 
Странникова. 

– Я получила спектр положитель-
ных чувств и эмоций, находясь 
сегодня в составе жюри. Все участ-
ники фестиваля и их руководители 
большие молодцы! – отметила 
Ирина Александровна и вручила 
участникам фестиваля дипломы, 
а победителям ещё и статуэтки.

Боровичские гимназисты из 
«Театра на перемене» впервые при-
нимают участие в подобных фести-
валях, но уже заняли третье призо-
вое место. Со слов руководителя 
Ирины Васюковой, их коллектив не 
только школьный театр, а скорее – 
классный театр, поскольку труппа 
состоит из ребят-одноклассников. 

– Нам было очень приятно, что 
в первый год нашего существова-
ния мы уже принимаем участие в 
фестивале. Изначально, конечно, 
было волнительно, потом вышли 
на сцену и все прошло! – делятся 
Ирина и «юные театралы» ее 
коллектива.

Победители фестиваля – коллек-
тив «Страна чудес» из ЦВР г. Пестово, 
уже знакомы с театралами из 7-й 
школы. В прошлом году по пригла-
шению боровичан они побывали 
на спектакле, посвященном ВОВ, и 
подружились с ребятами. В этом 
году коллективу исполняется 30 
лет и все эти годы им руководит 
Наталья Боброва. 

– Для нас самые главные зрители 
– это родители, для которых мы 
очень стараемся. Бывает так: при-
ходя на наши спектакли, родители 
впервые видят своего ребенка с 
другой стороны – в творческом 
процессе. Слезы счастья на глазах 
мамочек, бабушек и дедушек – для 
нас самая большая награда! Мы 
очень счастливы, что на фестивале 
заняли первое место и благодарны 
боровичанам за теплый прием! – 
говорит Наталья Боброва.

Закрыла творческое мероприя-
тие хозяйка фестиваля – руководи-
тель 7-й школы Наталья Лепетина, 
а все участники дружным хором 
исполнили песню «Должны сме-
яться дети, должны смеяться дети, 
и в мирном мире жить!».

Антонина ШУРЫГИНА.
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РОСПОТРЕБНАДЗОР ИНФОРМИРУЕТ

РОСКАДАСТР ИНФОРМИРУЕТ

Публичные слушания
Администрация Боровичского муниципального района извещает о про-

ведении публичных слушаний по рассмотрению проекта планировки тер-
ритории совмещенного с проектом межевания территории кадастрово-
го квартала 53:22:0020924, расположенного по адресу: г. Боровичи, ул. 
Парковая. Собрание участников публичных слушаний по данному 
вопросу состоится 29 декабря 2023 г. в 17.00 в конференц-зале 
Администрации Боровичского муниципального района по адресу: 
г. Боровичи, ул. Коммунарная, д. 48 (третий этаж).

*   *   *
Администрация Боровичского муниципального района извещает о про-

ведении публичных слушаний по предоставлению разрешения на услов-
но-разрешенный вид использования земельного участка «ведение ого-
родничества» (код 13.1.) земельному участку в кадастровом квартале 
53:22:0011573, площадью 400 кв. метров, расположенному по адресу: 
г. Боровичи, наб. 60-летия Октября, в территориальной зоне Ж1 (зона 
застройки индивидуальными жилыми домами). Собрание участников 
публичных слушаний по данному вопросу состоится 7 декабря 
2023 г. в 17.00 в конференц-зале Администрации Боровичского 
муниципального района по адресу: г. Боровичи, ул. Коммунарная, 
д. 48 (третий этаж).

*   *   *
Администрация Боровичского муниципального района извещает о про-

ведении публичных слушаний по предоставлению разрешения на услов-
но-разрешенный вид использования «связь» код (6.8.) земельному участ-
ку в кадастровом квартале 53:02:0040101, расположенному по адресу: 
Боровичский район, Железковское сельское поселение, д. Железково, 
в территориальной зоне Ж.1. (зона индивидуальной жилой застройки). 
Собрание участников публичных слушаний по данному вопро-
су состоится 8 декабря 2023 г. в 17.00 в здании Администрации 
Железковского сельского поселения по адресу: д. Железково, д. 16.

*   *   *
Администрация Боровичского муниципального района извещает о 

проведении публичных слушаний по предоставлению разрешения на ус-
ловно-разрешенный вид использования «связь» (код 3.7.) земельному 
участку в кадастровом квартале 53:02:0150402, площадью 192 кв. метров, 
расположенному по адресу: р-н Боровичский, Травковское сельское по-
селение, п. Травково, в территориальной зоне Ж1 (зона застройки инди-
видуальными и малоэтажными жилыми домам). Собрание участников 
публичных слушаний по данному вопросу состоится 12 декабря 
2023 г. в 17.00 в здании Администрации Травковского сельского 
поселения по адресу: п. Травково, ул. Новая, д. 1.

*   *   *
Администрация Боровичского муниципального района извещает о про-

ведении публичных слушаний по предоставлению разрешения на услов-
но-разрешенный вид использования «связь» (код 6.8.) земельному участку 
в кадастровом квартале 53:02:0172601, площадью 192 кв. метров, распо-
ложенному по адресу: р-н Боровичский, Опеченское сельское поселение, 
д. Перелучи, в территориальной зоне Ж1 (зона застройки индивидуаль-
ными и малоэтажными жилыми домам). Собрание участников публич-
ных слушаний по данному вопросу состоится 11 декабря 2023 г. 
в 17 часов 00 минут в здании Администрации Опеченского сель-
ского поселения по адресу: с. Опеченский Посад, 1-я линия, д. 18.

Земля в аренду и в собственность
(д. Волок, Ёгла, Папорть, Узмень)

Администрация муниципального района информирует о предоставле-
нии в собственность для ЛПХ земельного участка с кадастровым номером 
53:02:0011703:430, площадью 600 кв.м, местоположение: Боровичский р-н, 
Волокское с/п, д. Волок, ул. Центральная.

*   *   *
Администрация муниципального района информирует о предоставлении 

в аренду земельного участка площадью 655 кв.м для ЛПХ, местоположение: 
Боровичский р-н, Ёгольское с/п, д. Ёгла, ул. Советская.

*   *   *
Администрация муниципального района информирует о предоставлении 

в собственность с видом разрешенного использования – ЛПХ земельного 
участка площадью 500 кв.м, местоположение: Боровичский р-н, Перёдское 
с/п, д. Папорть.

*   *   *
Администрация муниципального района информирует о предоставлении 

в аренду земельного участка с видом разрешенного использования – ЛПХ 
площадью 1535 кв.м, местоположение: Боровичский р-н, Железковское с/п, 
д. Узмень.

В течение 30 дней со дня опубликования извещения граждане или кре-
стьянские (фермерские) хозяйства вправе подать заявления о намере-
нии участвовать в аукционе на право заключения договора аренды (куп-
ли-продажи) земельных участков через Управление МФЦ (г. Боровичи, ул. 
Вышневолоцкая, д. 48), т. 8(8162) 608-806, доб. 5202, 5204, 5205.

Ознакомиться с местоположением земельных участков можно по 
адресу: г. Боровичи, ул. Коммунарная, д. 48, Администрация Боровичского 
муниципального района, кабинет 45, каждый вторник с 9.00 до 12.00.

Вакцинопрофилактика 
гриппа 

Главная цель вакцинации против гриппа – защитить людей 
от массового и неконтролируемого распространения инфекции. 
В группы риска входят маленькие дети, пожилые люди, а так-
же те, кто страдает хроническими заболеваниями, и особенно 
люди с иммунодефицитными состояниями. 

Вирус гриппа распространяется очень быстро. Если большинство 
людей привито, у меньшинства тех, кто не привит по тем или иным 
причинам, шансы заразиться минимальны. И именно для этого соз-
дается коллективный иммунитет. Вакцинированное население не дает 
распространяться вирусу. Вакцина против гриппа защищает от штам-
мов вирусов гриппа, которые, по прогнозам эпидемиологов, будут 
наиболее распространены в предстоящем сезоне. Ежегодное прове-
дение прививок объясняется постоянной изменчивостью (мутацией) 
вирусов гриппа. 

Даже если вы заболеете гриппом, будучи привитым против гриппа 
– вы скорее всего перенесете заболевание в легкой форме, без ос-
ложнений и быстро выздоровеете. С этой целью и проводится вак-
цинация. Вакцина практически исключает тяжелое течение гриппа и 
летальные исходы. Вакцины против гриппа безопасны. 

Защитите от гриппа себя и своих близких!

 НАПОМНИМ, проект «Наш 
выбор» реализуется в Новгородской 
области благодаря инициативе 
губернатора Андрея Никитина. 
Боровичский муниципальный 
район впервые принял в нем 
участие два года назад. Со слов 
куратора проектов инициативного 
бюджетирования, зам. главы рай-
онной администрации Светланы 
Гетмановой, в первый год боро-
вичане «заходили» с проектом 
школы д. Ёгла. В результате было 
установлено ограждение терри-
тории этого учебного заведения. 
Во второй год участие в проекте 
«Наш выбор» приняли жители 
Опеченского Посада с инициа-
тивой по установке современной 
детской спортивной площадки, 
что и было реализовано.

В этом году сбор предложе-
ний по проекту инициативного 
бюджетирования «Наш выбор» 
проходил на протяжении трех 
месяцев. За это время поступило 
более 3 тысяч анкет. Самым ини-
циативным было Железковское 
сельское поселение. Подготовка 
к участию в проекте здесь нача-
лась еще в июне. Среди жителей 
проводились опросы, анкетирова-
ние, онлайн-голосование, чтобы 
выяснить, какую же инициативу 
хотят реализовать железковцы 
в 2024 году. 

Принял решение об участии в 
проекте инициативного бюджети-
рования «Наш выбор» и коллектив 

Среди них немало тех, что могут 
восхитить необычными географиче-
скими наименованиями. Перечень 
новых сведений реестра границ 
ЕГРН украсили такие забавные 
названия деревень, как, например, 
Жеребятниково Боровичского рай-
она и Конищево Демянского рай-
она, Соловьи и Щенки Холмского 
района. А ещё – Отрада, Большое 
Бабье и Малое Бабье Окуловского 
района. Радуют глаз и слух так-
же Сомёнка, Жаруха, Кукуево 
и Жадиново Крестецкого райо-
на, Хочени и Мокрицы Батецкого 
района. Не меньше поражают 
звучной креативностью своих 
наименований Бояры и Новинка 
Валдайского района, Болдыри 
и Балуево Демянского района, 
Эваново Пестовского района и 
Люболяды Новгородского района.

Красоте названий деревень и сёл 
из новгородской глубинки специ-
алисты Роскадастра не перестают 
удивляться – в ходе продолжаю-
щейся работы по наполнению гос-
реестра недвижимости точными ге-
оданными о населённых пунктах 
Новгородской области.

«Эта деятельность, как при-
оритетное направление, с каж-
дым годом только набирает обо-
роты. Работа ведётся с целью 

Наш выбор!
В Железковском сельском 
поселении для реализации 
приоритетного региональ-
ного проекта «Наш выбор» 
победила инициатива – 
«Оборудование спортив-
ной площадки на террито-
рии школы д. Железково».

Железковской школы. Поводом 
для участия в проекте стало 
отсутствие у школы достойной 
спортивной площадки. Ребята 
с удовольствием сделали свой 
проект спортплощадки! Они 
хотели бы иметь волейбольную, 
баскетбольную, футбольную зону, 
антивандальный теннисный стол, 
тренажёрную площадку, лаби-
ринт, не забыли про скамейки и 
урны для мусора. Среди учащихся 
начальных классов провели кон-
курс рисунков «Твой выбор! Твоя 
мечта!». Жители поселения пред-
ложили несколько вариантов для 
участия в проекте «Наш выбор».

По результатам первого этапа 
в лидерах оказались следующие 
инициативы: оборудование спор-
тивной площадки на территории 

школы д. Железково, замена окон 
и ремонт входной зоны в детском 
саду д. Круппа и создание тира на 
территории школы д. Железково.

На предварительных собраниях 
были избраны делегаты от пяти 
населённых пунктов Железковского 
сельского поселения. Для под-
счёта голосов за инициативы 
проекта было решено изготовить 
таблички с количеством жителей, 
интересы которых будет пред-
ставлять делегат. Большинство 
железковцев поддержали иници-
ативу «Оборудование спортивной 
площадки на территории школы 
д. Железково», однако финаль-
ное решение было принято на 
итоговой конференции, которая 
состоялась 22 ноября 2023 года в 
помещении школы д. Железково.

 Открыла заседание Светлана 
Гетманова. Она отметила, что деле-
гатам предстоит определить ини-
циативу, с которой Железковское 
сельское поселение будет гото-
вить заявку на участие в проекте 
«Наш выбор». Зам. главы также 
озвучила информацию об усло-
виях предоставления субсидии 
и основных критериях, по кото-
рым будут оцениваться заявки на 
участие. Для голосования за то, 
какой же проект будет реализован 
в 2024 году, была сформирована 
инициативная группа, в состав 
которой вошли делегаты, пред-
ставлявшие интересы жителей 
Железковского сельского посе-
ления. По итогам голосования 
для реализации приоритетного 
регионального проекта «Наш 
выбор» была выбрана инициа-
тива – «Оборудование спортивной 
площадки на территории школы 
д. Железково».

Следует отметить, что Желез-
ковское сельское поселение очень 
активный участник всех возмож-
ных проектов. В текущем году в 
рамках ППМИ здесь произведена 
модернизация уличного освеще-
ния в нескольких населенных 
пунктах с благоустройством при-
легающей территории на общую 
сумму более 900 тыс. рублей. ТОС 
«Речка» и ТОС «Усадьба Ровное» 
участвовали в областном кон-
курсе территориального обще-
ственного самоуправления, бла-
годаря чему проведены работы 
по благоустройству территории 
и обустройству контейнерных 
площадок на общую сумму около 
400 тыс. рублей. Но на этом здесь 
не останавливаются и плани-
руют продолжить активное уча-
стие в проектах инициативного 
бюджетирования.

Антонина ШУРЫГИНА.

Информационное 
сообщение 

о внесении изменений 
в конкурсную документацию

 В соответствии с Федеральным законом от 21 
июля 2005 г. № 115-ФЗ «О концессионных со-
глашениях» конкурсная комиссия сообщает, что 
постановлением Администрации Боровичского 
муниципального района от 28.11.2023 № 3958 
«О внесении изменений в конкурсную докумен-
тацию по проведению открытого конкурса на 
право заключения концессионного соглашения» 
внесены изменения в конкурсную документацию 
по проведению открытого конкурса на право 
заключения концессионного соглашения в от-
ношении объектов централизованных систем 
холодного водоснабжения и водоотведения на 
территории Боровичского муниципального райо-
на Новгородской области, утвержденную поста-
новлением Администрации Боровичского муни-
ципального района от 12.09.2023 № 3020 «Об 
утверждении конкурсной документации по про-
ведению конкурса на право заключения концес-
сионного соглашения».

Госреестр недвижимости пополнился сведениями 
о населённых пунктах Новгородской области

Специалисты Роскадастра только за последние два года внесли в Единый госреестр не-
движимости данные о границах более 350 населённых пунктов нашего региона. Теперь в 
ЕГРН в открытом доступе находится информация о 3327 городах, посёлках, сёлах, дерев-
нях Новгородчины при их общем количестве 3720.

создания единой цифровой плат-
формы в рамках реализации 
госпрограммы «Национальная 
система пространственных 
данных». К настоящему време-
ни доля внесённых в ЕГРН ак-
туальных сведений о границах 
населённых пунктов нашего ре-
гиона составляет порядка 90% 
от их общего количества, – от-
мечает директор филиала ППК 
«Роскадастр» по Новгородской 
области Елена Милягина. – Для 
выполнения задачи плотно взаи-
модействуем с представителями 
органов местного самоуправле-
ния, ведь полномочия по утверж-
дению границ в соответствии с 
Земельным кодексом РФ законом 
возложены именно на них. Они 
выступают в этом деле иници-
аторами и ответственны за на-
правление к нам соответству-
ющей документации».

Благодаря слаженному сотруд-
ничеству на начало ноября 2023 
года ЕГРН обладает полной ин-
формацией о границах не только 
Великого Новгорода, но и абсо-
лютно всех населённых пунктов 
Любытинского, Маловишерского, 
Поддорского, Хвойнинского и 
Чудовского районов. Близки к 
стопроцентным показателям по 

установлению таких границ и по 
предоставлению сведений о них 
специалистам Роскадастра для вне-
сения в госреестр ещё 10 районов. 

«Новгородская область тра-
диционно занимает очень хоро-
шие позиции в рейтинге ведом-
ства по наполнению реестра 
границ ЕГРН геоданными о на-
селённых пунктах. Хотя шести 
районам нужно по-прежнему на-
ращивать темпы в этой рабо-
те: и по утверждению границ, 
и по направлению к нам инфор-
мации о них. Пока её доля в го-
среестре недвижимости либо 
существенно ниже 90%, либо 
только приближается к этому 
уровню, – подчёркивает замести-
тель директора филиала ППК 
«Роскадастр» по Новгородской 
области Светлана Ханыгина. – 
Знаем, что администрации ста-
раются активизировать дан-
ную деятельность, поскольку 
её значение трудно переоценить. 
Качество и объём геоданных в 
ЕГРН влияют на экономические, 
инвестиционные и социальные 
процессы, помогают местной 
власти эффективно распоря-
жаться и управлять земельны-
ми ресурсами, использовать их 
рационально. А гражданам дают 

гарантию усиленной защиты их 
имущественных прав».

Дело в том, что при включе-
нии индивидуальных земельных 
участков в границы населённых 
пунктов права на недвижимость 
за собственниками и арендатора-
ми не только сохраняются в пол-
ном объёме, но и отражаются в 
записях ЕГРН. Это служит весо-
мым документальным подтверж-
дением законности владений и 
способствует снижению количе-
ства земельных споров. Кроме 
того, актуальные сведения о гра-
ницах в госреестре недвижимости 
облегчают процедуру предостав-
ления участков, а также упроща-
ют процессы строительства и ре-
конструкции объектов различного 
назначения.

Частная выгода правообладате-
лей недвижимости – дело хоро-
шее. Но есть и глобальная поль-
за наличия точных геоданных о 
Новгородской области в реестре 
границ ЕГРН: такая информация 
способствует развитию градостро-
ительного и земельного потенци-
ала каждого населённого пункта, 
позволяет снизить риски веде-
ния бизнеса на их территориях. 
В масштабах всего региона это 
помогает создавать благоприят-
ный инвестиционный климат, пре-
образовывать инфраструктуру от 
центра до глубинки и в конечном 
итоге улучшать уровень качества 
жизни наших земляков.
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СРЕДИ них – люди «серебряного» 
возраста, талантливые представи-
тели разных профессий и возрастов 

– уважаемые люди, за плечами кото-
рых интереснейшая жизнь, богатая 
событиями и впечатлениями. Они 

– наш золотой фонд. Они – носители 
истинных ценностей нашей жизни: 
добросердечия, бескорыстности, 
патриотизма, трудолюбия, любви 
и уважения, интереса к людям, 
традициям, нашей истории, боль-
шой и малой Родине, активности 
и инициативности.

На предложение подготовить 
и провести свои собственные 
творческие концерты-отчеты 
откликнулись, не раздумывая, 
сразу две «звезды» нашего клуба 

– Валентина Ильинична Рогова и 
Мария Ивановна Виноградова. Обе 

– ветераны педагогического труда, 
члены совета клуба, активнейшие 
участницы встреч со зрителями, 
слушателями и поклонниками клуба.

Валентина Рогова 27 лет отра-
ботала в Починносопкинской 
средней школе завучем и учите-
лем французского языка. Депутат 
Перёдского сельского поселения. С 
детства полюбила поэзию и музыку. 

Вместе с коллективом школы радостное событие разде-
лили почётные гости: заместитель главы администрации 
района Светлана Гетманова, координаторы «Движения 
первых» в Боровичском и Любытинском муниципальных 
районах Марина Солкина и Иван Капитонов, ветеран 
спорта, член общественного Совета муниципального рай-
она Валерий Тимофеев, которые поздравили ребят с этим 
знаменательным событием. Гости пожелали юным спорт-
сменам быть целеустремленными, объединять вокруг себя 
спортивных, позитивных ребят и продолжать покорять 
сердца своими победами и успехами. Светлана Гетманова 

Милые красавицы России
Приближается 45-летний юбилей любительского творческого 

объединения в Боровичах – клуба «В мире прекрасного». В преддверии 
этой замечательной даты еще больше активизировалась творческая 

жизнь нашего коллектива любителей и знатоков искусства
Покоряет своих слушателей зна-
нием и чтением наизусть множества 
полюбившихся ей стихотворений. 
Среди них – стихи классиков и 
современников, малоизвестных 
поэтов, наших земляков.

На вечере произвели впечатление 
на слушателей выразительно испол-
ненные Валентиной Ильиничной 
отрывок из романа «Евгений Онегин», 
стихотворения: «Встреча Пушкина с 
Анной Керн», «Первый бал Наташи 
Ростовой», «Грёзы», с видео- и 
музыкальным сопровождением. 
Особый интерес вызвали песни 
в дуэтах с Василием Алексеевым, 
Владимиром Копёнкиным, Виктором 
Бенфиаловым, а также песни в соль-
ном исполнении на французском 
языке. Звучали песни и в форте-
пианном сопровождении, и под 

аккомпанемент Бориса Яковлева 
(баян, балалайка).

Как всегда, Валентина Рогова 
ответственно готовится к своим 
выступлениям, неся высокую 
культуру исполнения в массы. В 
«Книге отзывов» клуба на память 
осталась такая запись: «Камерный 
зал ЦКР переполняли уважение, 
любовь и признательность зри-
телей к талантливой и красивой 
исполнительнице ею подобранных 
замечательных произведений… 
Часто звучали возгласы «Браво!», 
преподносились цветы и подарки».

Имя другой талантливой жен-
щины – нашей землячки Марии 
Ивановны Виноградовой – всё 
чаще звучит в нашем городе и за 
его пределами. Оно вписано в исто-
рию Боровичского педагогического 

колледжа как имя выпускницы, с 
отличием окончившей школьно-пи-
онерское отделение в 70-х. Позади 

– годы учёбы и успешного окон-
чания трех (!) вузов. Полученные 
знания, умения и навыки приго-
дились Марии Ивановне в работе 
в образовательных учреждениях 
нашего города.

Еще в юности она начала писать 
стихи. С 1976 года стала членом 
городского литературного объ-
единения. Она всегда в пути, не 
останавливается на достигнутом. 
И всегда, если что-то делает, то 
только на «отлично». Благодаря 
этим качествам Мария Виноградова 
подготовила и выпустила в свет 
два сборника стихов и прозы 
(«Калейдоскоп души», «Скажи 
мне, жизнь») и диск с тридцатью 

слайд-фильмами под названием 
«Боровичи – моя Отчизна». 

13 стихотворений она посвятила 
Боровичам и нашему краю. Ею 
написаны 42 песни в соавторстве 
с Юрием Макеевым. Одна из этих 
песен – «Боровичский старинный 
вокзал» – звучала в её исполне-
нии на областном радио «Славия». 
Она – гость «Литературных стра-
ниц» газеты «Красная искра», её 
произведения печатались и в 
других изданиях нашего города, а 
также Великого Новгорода, Санкт-
Петербурга. Выступала она и на 
телеканале «Мста» в передаче 
«Литературная страница». Мария 
Виноградова награждена медалью 
«Памяти Евдокима Русакова».

Мария Ивановна – постоянный 
участник литературно-музыкальных 
вечеров в клубах «В мире прекрас-
ного», «Свеча», «Муза», участница 
городского хора ветеранов. 

Вот такие прекрасные женщины 
живут в нашем городе и приносят 
славу ему. Это одни из тех, кого 
зовут «Милые красавицы России»!

Наталья ПУЦИТ,
председатель клуба 

«В мире прекрасного».

Валентина Рогова Мария Виноградова

Спортивная школа – в «Движении первых!»
В торжественной церемонии открытия первичного отделения «Движение первых» 

в спортивной школе приняли участие юные спортсмены всех отделений, педагоги и родители
вручила директору школы Ирине Курочкиной сертифи-
кат о создании первичного отделения Общероссийского 
общественно-государственного движения детей и моло-
дежи  «Движение первых». 

Впереди у первичного отделения – реализация инте-
ресных идей по направлениям «Спорт», «Здоровый образ 
жизни» и др. Трек направлений – «Достигай и побеждай!».

 В завершении торжества юные воспитанники школы 
прочитали стихи, а кульминацией мероприятия стали 
песня «Россия» в исполнении солиста студии «Вокалист» 
Захара Балукова и общее фото.
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ДЕЯ производства пропантов, 
как это и случается зачастую 
в мире открытий, стала изо-

бретением русских и американцев 
ещё в 50-х годах. Однако перво-
проходцами, всё-таки, оказались 
американцы. В конце 70-х они запу-
стили производство керамических 
пропантов. В России же подобное 
стратегическое решение было 
принято в 1993 году на БКО. Резкое 
падение спроса на огнеупоры, 
вызванное неуравновешенным 
состоянием российской экономики, 
сподвигло коллектив комбината 
на выпуск принципиально новой 
уникальной продукции – гранули-
рованного порошка – пропанты, 
которая сыграла свою определя-
ющую роль в судьбе комбината. 
Приняв такое решение, акционеры 
предприятия, конечно, сильно 
рисковали, ведь всё приходилось 
делать в отсутствии опыта в изго-
товлении подобной продукции в 
отечественном производстве – до 
всего, что было сделано в процессе 
подготовки, приходилось доду-
мываться самим. Получить хоро-
ший результат способствовали и 
такие меры, как отказ акционеров 
от выплаты дивидендов, перевод 
предприятия в режим жёсткой 
экономии. Весь комплекс приня-
тых в то время шагов позволил 
обойтись меньшими финансовыми 
расходами – суммой в 10 млн 
долларов. Напомним, решение 
о строительстве нового участка 
пропантов было принято первым 
Советом директоров общества 
под председательством Николая 
Александровича Новикова. Он 
внёс значительный вклад в раз-
работку проекта. 

На всестороннее изучение 
проблем строительства нового 
производства, проведение круп-
ных лабораторных исследований 
и испытаний ушло 5 лет. И вот 
настал исторический момент – 
27 ноября 1998 года в Боровичах 
впервые в России торжественно 
открылся цех по производству 
гранулированного порошка – про-
пантов. Разделить с коллективом 
комбината радостное событие 
собрались партнёры, строители, 
руководство Новгородской обла-
сти и города – Михаил Прусак и 
Владимир Огоньков. Они отметили, 
что с пуском пропантов комбинат 
огнеупоров вышел на мировой 
уровень и большей радости, чем 
открытие нового производства 
в сложнейшие перестроечные 
времена, невозможно испытать. 

Однако на достигнутом кол-
лектив огнеупорщиков не оста-
новился, акционеры поставили 
цель – занять прочное место на 
рынке пропантов. Было принято 
решение о начале строительства 
второй линии по их производ-
ству, с запуском которой объём 
уникального материала должен 
был возрасти до 30 тысяч тонн 
при потребности нефтяников в 

Производству 
пропантов –

25. Таким образом, боровичский 
продукт с лихвой мог бы пере-
крыть эту потребность, однако в 
те годы крупные нефтяные ком-
пании России пока предпочитали 
пропанты зарубежного произ-
водства, да и рыночные отноше-
ния требовали подтверждения 
американских лабораторий на 
соответствие их качеству. 

На комбинате принимают реше-
ние: качество боровичских пропан-
тов – дело престижа. Предприятие 
первым прошло добровольную 
сертификацию, хотя обязательную 
ввели только в 2000 году. Однако 
перед коллективом встала ещё 
одна сверхзадача – сертифициро-
вать пропанты в системе Ллойда 

– престижной английской серти-
фикационной компании. И это 
уже был верный шаг на мировой 
рынок. Благодаря большим усилиям 
и вдохновению всего коллектива, 
на боровичских пропантах стали 
работать все нефтеперераба-
тывающие предприятия России. 
Боровичские порошки потеснили 
с рынка американцев и канадцев. 
Оказалась востребованной продук-
ция и у газовиков, и, чтобы насытить 
рынки, начинается строительство 
второго комплекса пропантов. 
По традиции, под первую опору 
будущего цеха решили поместить 
капсулу с посланием потомкам и 
торжественно передали её стро-
ителям для закладки. 

И вот первая тонна бетона 
ложится в основание будущего 
цеха. На его строительство был 
отведен нормативный срок – 36 
месяцев. Цех построили за 28. 
На торжестве по поводу откры-

тия второй очереди отмечалось, 
что строительство второго ком-
плекса производства пропантов 
стало важнейшим шагом не только 
для комбината, но и целого ряда 
нефтеперерабатывающих пред-
приятий России. 

– Благодаря выпуску пропантов, 
предприятию удавалось реализовы-
вать многие социальные проекты: 
появился ФОК «Олимп», мы провели 
реконструкцию и модернизацию 
санатория-профилактория, осна-
стили технически нашу медсан-
часть, поддерживаем и развиваем 
Ледовый дворец! – вспоминает 
председатель Совета директоров 
комбината Виктор Мигаль. 

Боровичские пропанты начали 
уверенно осваивать зарубежный 
рынок. Они не только не уступали 
по качеству мировым аналогам, но 
и по многим характеристикам в два 
раза превышали продукцию кон-
курентов, что позволяло исполь-
зовать их для более эффективной 
добычи труднодоступных залежей 
нефти, которых становилось всё 
больше. Однако свои негативные 
коррективы внесла ситуация 
по введению санкций – ушли из 
списка потребителей некоторые 
зарубежные фирмы. 

 Нефтяные компании каждого 
производителя знают, как гово-
рится, в лицо. 

Надёжными партнёрами ком-
бината в России и за рубежом 
остаются нефтяные гиганты: 
«Сургутнефтегаз», «Газпромнефть», 
«Лукойл», Иркутская нефтяная ком-
пания, «Белоруснефть» и «Роснефть». 
Надо сказать, что все годы выпу-
ска пропантов комбинат огнеупо-
ров постоянно модернизировал 

производственные мощности, 
совершенствовал технологию. Не 
останавливаются на достигнутом и 
теперь. В начале следующего года 
здесь планируют освоить новый вид 
деятельности – обжиг аморфного 
магнезита, с этой целью на первом 
участке цеха № 7 ведётся строи-
тельство линии по производству 
магнезиальных неформованных 
материалов и дополнительной 
линии упрочненных пропантов, 
совсем недавно введена в строй 
7-я трубная мельница, которая 
позволяет улучшить качество 
помола. Руководство комбината 
планирует увеличить производ-
ство пропантов до 450 тысяч тонн 
в год, не создавая дополнительной 
нагрузки на окружающую среду.

Однако большим минусом про-
изводства было отсутствие своей 
сырьевой базы – производство 
пропантов осуществлялось из 
привозного сырья с Архангельской 
области. В этом году по решению 

Совета директоров был приоб-
ретён контрольный пакет акций 
ПАО «Северо-Онежский бокси-
товый рудник» (Архангельская 
область) – одного из крупнейших 
месторождений высококачествен-
ных глин и бокситов, и теперь ком-
бинат имеет свою сырьевую базу. 

Кстати, на комбинате очень 
ответственно относятся к вопро-
сам охраны труда и окружающей 
среды. С этой целью за последние 
годы на вельгийской группе цехов 
произведена реконструкция пер-
вого и третьего электрофильтров, 
капитальный ремонт одного из 
полей электрофильтра № 2. Всё 
это позволило значительно сни-
зить валовый выброс загрязняю-
щих веществ в атмосферу. Кроме 
того, осуществлена реконструк-
ция выпусков водоотведения. На 
большом количестве рабочих мест, 
в рамках реализации различных 
проектов, снижен уровень запы-
лённости. Лаборатория охраны 
окружающей среды комбината 
аккредитована на техническую 
компетентность по ГОСТУ для 
поддержания и выполнения поло-
жений экологической политики. В 
цехе по производству пропантов 
широко используются автомати-
зированные системы управления 
технологическим процессом (АСУ 
ТП), от систем управления отдель-
ными единицами оборудования до 
систем управления целыми про-
изводственными участками. При 
разработке пропанта и технологии 
его производства использованы 
новейшие достижения в области 
технологии производства керами-
ческих материалов и эксклюзивное 
импортное оборудование – смеси-
тели-грануляторы EIRICH. Благодаря 
автоматизации операторы имеют 
возможность контролировать 
параметры технологического 
процесса и управлять оборудова-
нием на всех этапах производства 
пропантов – от помола исходного 
сырья до затарки готовой продук-
ции. Многие технические решения, 
разработанные специалистами 
комбината, были запатентованы. 
С 1997 года по настоящее время в 
копилке предприятия уже более 
20 патентов по производству 
пропантов. 

 – Коллектив цеха сложившийся, 
даже есть 17 человек, которые отра-
ботали с первого дня основания 
пропантов. Много людей, которые 
трудятся от 10 до 20 лет. Основной 
костяк – это люди, которые рабо-
тают здесь очень давно! – делится 
начальник цеха по производству 
Волевач Олег Иванович. В связи 
с этим, уместно дополнить, что 
в качестве мер, способствующих 
удержанию квалифицированных 
рабочих и специалистов, комбинат 
реализует принципы социальной 
ответственности, уже ставшие 
визитной карточкой комбината. 
Ощущает это внимание и боль-
шой, дружный коллектив цеха по 
производству пропантов.

Антонина ШУРЫГИНА.

И

25 
лет!
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Данный проект реализуется в 
Боровичах уже пятый год. В этом 
году от инициативных жителей 
поступило более 100 заявок из 
разных микрорайонов города. 
Выделяемая на их реализацию 
сумма составляет 2 млн. рублей 
из городского и областного бюд-
жетов. Инициативы были все раз-
ные и очень интересные. Члены 
бюджетной комиссии тщательно 
поработали над проектами, в 
результате были отобраны пять, 
которые получили положитель-
ные заключения и были выне-
сены на итоговое голосование.

 На финальном собрании 
членов рабочей группы про-
екта «Народный бюджет-2024» 

Заседание совета глав сельских поселений прошло под предсе-
дательством первого заместителя главы районной администрации 
Максима Мелешева.

По вопросам ремонта и содержания сельских дорог по видео- 
конференц-связи выступил заместитель начальника Новгородавтодора 
Максим Антоненко. Также на встрече присутствовал Андрей Балюк 

– куратор Боровичского района ГОКУ «Управление автомобильных 
дорог Новгородской области «Новгородавтодор».

Практически по всем сельским поселениям проблемные вопросы 
ремонта и содержания дорог на сегодняшний день не закрыты, 
у многих глав поселений остаются претензии к представителю 
Новгородавтодора. В ходе заседания по ряду вопросов было при-
нято решение направить в данное ведомство повторные обраще-
ния, ряд дорог заведены в контракт на 2024 год.

Об организации работы почтовых отделений на территориях 
сельских поселений доложила начальник боровичского почтамта 
Юлия Бен Реджеб. Речь шла о кадрах, вакансиях, возможностях 
повышения зарплат почтальонов, ремонте зданий почтовых отде-
лений в Удино и Опеченском Посаде.

Михаил ВАСИЛЬЕВ.

О почте и сельских дорогах
Состоялось очередное заседание глав 

администраций сельских поселений

Благоустройство 
в приоритете

В Боровичах определены 
инициативы-победители, 

которые будут реализованы в 2024 году 
в рамках приоритетного регионального 

проекта «Народный бюджет»
с защитой проектов выступали 
представители инициативных 
групп. Они не только рассказали 
о проблеме, которую решает их 
инициатива, но и ответили на все 
интересующие вопросы.

По итогам голосования наи-
большее количество баллов 
набрала инициатива Андрея 
Силивоненкова, Александра 
Тимофеева, Марины Швыровой, 
Нелли Барсуковой и Елены 
Павловой по благоустройству 
территории с ремонтом тротуа-
ров возле детского сада № 28 на 
улице Сушанской. Инициативная 
группа объяснила предложение 
тем, что на территории, распо-
ложенной вблизи детского сада, 

отсутствуют тротуары и асфаль-
товое покрытие, что затруд-
няет подход к садику детей и 
родителей. В случае победы, 
реализация проекта позволит 
родителям, их детям и просто 
прохожим без труда передви-
гаться в этом месте. Их проект 
предусматривает ремонт ста-
рого и нового участка тротуара, 
обустройство асфальтобетонных 
дорожек, установку бордюрного 
камня, кронирование деревьев 
и кустов. Сметная стоимость 
проекта – 665 тыс. рублей.

На втором месте проект 
«Благоустройство спортивной 
площадки на улице Чкалова 
между домами 33 и 39». Члены 
этой инициативной группы пояс-
нили, что в результате установки 
спортивной площадки дети смо-
гут активно заниматься спортом, 
вести здоровый образ жизни. 
Заявленная в смете сумма 500 
тыс. рублей, что предусматри-
вает демонтажные работы, пла-
нировку участка, обрезку кроны 
деревьев, отсыпку участка песком. 
Также планируется приобрете-
ние и установка спортивного 
комплекса.

Не менее значимая и заняв-
шая третье место инициатива. 
В Сосновке на улице Виталия 
Бианки возле детского сада ини-
циативная группа предложила 
оборудовать культурную зону: 
выложить плиткой дорожки, 
поставить бордюры, посадить 
кустарники, установить топиар-
ную фигуру и антивандальную 
книгу по произведениям Бианки. 
По мнению активистов Любови 
Седовой и Майи Анисимовой, 
благодаря этому центральная 
улица приобретет более эсте-
тичный и привлекательный 
вид. Сметная стоимость затрат 
на этот проект составляет 618 
тыс. рублей.

Общая сумма на реализацию 
трех проектов составила 1 млн. 
784 тыс. рублей. Как распреде-
лить оставшиеся деньги, будут 
решать члены бюджетной комис-
сии. Скорее всего, они будут 
распределены в равных долях 
между победителями в связи с 
удорожанием затрат в следующем 
году. Победившие инициативы 
так или иначе подразумевают 
создание более комфортных 
условий для жителей города.

Не вошли в число победителей 
инициатива по благоустройству 
подходов к пешеходному мосту 
по ул. Колхозной и проект по 
приобретению сборно-разбор-
ной сцены для проведения мас-
совых мероприятий.

Подводя итоги собрания, пер-
вый заместитель главы админи-
страции муниципального района 
Максим Мелешев отметил, что 
участвуя в проектах инициатив-
ного бюджетирования, выигры-
вают все, поскольку благоустра-
иваем территорию города. Кто 
не победил сегодня, тот имеет 
возможность подать свои заявки 
в другие проекты инициативного 
бюджетирования. «Не вошедшие 
в число победителей проекты 
также очень важны для города, и 
мы рассмотрим возможность их 
реализации», – пояснил Максим 
Мелешев.

Антонина ШУРЫГИНА.

Благоустройство спортивной площадки 
на улице Чкалова между домами 33 и 39
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